



PUNTO Y SEGUIDO

¡Pilas!

Juan Manuel Jiménez

metropoli@cronica.com.mx



En el pasado periodo electoral capitalino Morena se desmoronó. Perdió seis de las 11 alcaldías que ganó en 2018: Azcapotzalco, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y Tlalpan. Hasta el día de hoy, en el PRI-PAN-PRD celebran el triunfo. Los opositores aseguran que poco a poco van retomando el poder en la CDMX; y eso parecía hasta hace unos meses, cuando los partidos a nivel local se enfocaron más en buscar un camino para poder gobernar toda la Ciudad de México, perdiendo de vista lo que sucede en las alcaldías.

Hay dos territorios que difícilmente Morena le quitará a la oposición el próximo año: Cuajimalpa y Benito Juárez. En Cuajimalpa, el buen gobierno de Adrián Rubalcaba tiene a los

ciudadanos contentos. Al menos que el alcalde se pase a Morena -movimiento que no ha descartado- sería complicado que le quitaran esa demarcación al PRI-PAN-PRD. Y en Benito Juárez es claro que Luis Mendoza, el diputado federal más votado del país, será el próximo alcalde. Ahí, Morena no tiene la más remota oportunidad de ganar. Sin embargo, en otras alcaldías que no cuidaron los actuales gobernantes de la oposición, Morena buscará quitárselas.

En unas demarcaciones será una tarea titánica pero realizable; y en dos en particular, les puedo asegurar, que en el 2024 serán guindas: Tlalpan y Cuauhtémoc. En Tlalpan hay perfiles muy fuertes de la 4T que estarían compitiendo contra una alcaldesa gris que busca reelegirse. Alfa González, en los anuncios de su Segundo Informe presume: “disponemos del doble de policías, con mejor capacitación y equipamiento”, pero de junio a septiembre de 2023 la percepción de seguridad ascendió drásticamente de un 50.8% a un 61.9%, situación que el INEGI calificó como “un cambio estadísticamente significativo”. Solo 5 alcaldías, DEL PAÍS, fueron clasificadas así, y el único municipio en la Ciudad de México que recibió esa “distinción”

fue Tlalpan... ¡qué oso!

De lado de Morena, vemos a un Carlos Ulloa, que viene con todo; ha entregado buenos resultados al frente de la Seduvi y todo parece indicar que será el abanderado guinda. Sin embargo, en redes sociales también vemos muy activo al joven Pedro Haces Lago, que tan siquiera en plataformas, se ve cercano a los ciudadanos. Triunfo seguro con cualquier personaje de la Cuarta Transformación en Tlalpan.

En Cuauhtémoc, gobierna Sandra Cuevas, una mujer de carácter fuerte y muy conocida. A pesar de que ha usado autos sin placas, aventado dinero en pelotas a los ciudadanos, cacheado a policías, acusada de usar ropa muy cara y de enfrentarse a la 4T directamente, no le va mal en las encuestas a la pupila de Ricardo Monreal. Pero acuerdos políticos, son acuerdos políticos y esa delegación la gobernará Katy Monreal, hija del Dr. Monreal Ávila. Y créame, después de todo lo que ha hecho el senador con licencia por Sandra Cuevas, ella no pondrá resistencia alguna. La alcaldesa, podrá negar que él la puso en la Cuauhtémoc, pero quienes sabemos la historia completa sabemos que, por esa situación, Morena

ganará esa demarcación en el 2024. Otras alcaldías en donde Morena le podría dar la vuelta a la oposición son Azcapotzalco, Magdalena Contreras y Coahuacán, donde los ediles “ni fu, ni fa”. Mientras estos funcionarios gobiernan a secas, los morenistas han empezado a operar esos territorios. Incluso, platicando con un destacado morenista de la CDMX, me comentó que no descartan la posibilidad de arrebatarles la Álvaro Obregón. Me huele a que ya hay algún acuerdo entre algún personaje de la oposición y la 4T. Los priistas, panistas y perredistas más que nunca se tienen que poner las pilas, porque muchos alcaldes de la oposición se están durmiendo en sus laureles.

Por cierto:

1.LANA. El Gran Premio de México 2023 generará en la capital del país, una derrama económica estimada en 3 mil 138 millones de pesos, solo por servicios turísticos. ¡Órale!

2.CÍNICO. El Dr. Muerte, digo, Hugo López-Gatell, le pidió a sus seguidores donar dinero para su “campana”. ¡Qué pantalones!

Vivo la noticia, para contarle la historia. @juanmapregunta